



RADIO MARIA

PUBLICACIÓN BIMENSUAL PARA COLABORADORES DE LA OBRA

Con todo el color de la juventud

Agosto fue un mes joven para Radio María. Las transmisiones de la Jornada Mundial de la Juventud vivida en España tiñó toda la programación. Un equipo radiomariano nos permitió seguir minuto a minuto este gran evento eclesial.



Radio María Argentina transmitió minuto a minuto, junto al equipo enviado de la Oleada Joven, la Jornada Mundial de la Juventud que se vivió en agosto pasado en Madrid. Los jóvenes radiomarianos, encabezados por Juan José Santander y Milagros Rodón, vivieron a pleno los distintos momentos de la JMJ de Madrid, recorriendo España, su historia, su presente y su fe viva en Cristo. Fue así que acompañaron los diferentes espacios

los peregrinos de otras naciones; el segundo fueron los 3 días de catequesis impartidas por obispos, en distintos idiomas; mientras que el tercero tuvo a su vez tres actos con el Papa Benedicto XVI: la bienvenida, la vigilia y la Misa de clausura.

Milagros Rodón y Juan José Santander, junto a 7 voluntarios trabajaron con meses de anticipación el mejor modo de realizar la cobertura: Martín García, Cecilia Oliva, Renzo Aguirre, Carlos Llorens, Adrián y Damián Pedraza, y Belén Pizarro. Todos ellos nos hicieron vivir desde muy cerca lo que significó este maravilloso evento, uno de los más importantes a nivel mundial para la Iglesia Católica.

"Editar muchos audios y videos, subimos variados contenidos a la web de la Oleada e hicimos muchos trabajos de producción. Hasta tuvimos algunos enfermos en el grupo, pero que después se pusieron bien", re-

cordó Milagros. Santander sostuvo que lo más importante "fue encontrarnos con jóvenes de todo el mundo, que hablaban distintos idiomas, pero todos con la misma búsqueda interior del Señor". Los peregrinos que participaron en JMJ tienen una edad media de 22 años y la mayoría son universitarios. España, Italia, Francia y Estados Unidos fueron los países que mayor cantidad de jóvenes aportaron. "Se notaba que los jóvenes de los distintos continentes queríamos vivir nuevas experiencias, ayudar a difundir el mensaje de Jesucristo, manifestar nuestro compromiso con la Iglesia y descubrir el sentido de nuestras vidas", expresó Martín García. Rodón agregó: "la Jornada Mundial de la Juventud es como una representación de la vida: todos somos peregrinos, caminamos, conscientes o no, hacia Jesús. Y en el camino descubrimos que somos muchos y de las culturas más variadas. Somos diferentes y sin embargo tenemos un camino común. Existen otros más allá de mi comunidad, de mi grupo de referencia, incluso de



la Iglesia de mi país. Siempre se necesita un espacio para reavivar la fe, para volver a despertar las certezas más profundas de nuestros corazones, para sabernos amados con ternura por el Padre del cielo que vela por nosotros y que nos acompaña en el camino".

La JMJ estuvo organizada de tal modo que fue 100% sustentable y el cuidado del medio ambiente resultó un aspecto muy trabajado por los organizadores. "Entre muchas iniciativas, la organización desde el sitio oficial impulsaban la disminución del monóxido de carbono haciendo redes para que quienes vayan en vehículos particulares cubran todas las plazas de sus autos, con aquellos que no tienen como trasladarse. Nosotros nos sumamos a esta iniciativa", recordó Juanjo (continúa en la página 3). ■



del evento, que en una primera instancia se desarrolló en las distintas diócesis españolas que acogieron a





Radio María y la editorialización

La "Línea Editorial" define con claridad que la "editorialidad subyacente" es la que permite que todos sus contenidos estén hilvanados por una misma línea. Esta editorialidad refleja, al mismo tiempo, el sentido evangelizador de Radio María Argentina y su inserción en el mundo.



Padre Javier Soteris

Director de Radio María Argentina

Como les decía en el número anterior, la "Línea Editorial" es un documento fundamental para nuestra institución porque define nuestro modo de ser radiofónico. En su primer punto, el mencionado documento sostiene que hay diferentes formas de editorializar en sentido estrictamente periodístico y comunicacional. La editorialización se expresa en la línea u opinión que el medio institucionalmente adopta ante un hecho cultural, social, económico, político, ético o eclesial. Esto significa que quienes están frente al micrófono o quienes conforman los equipos involucrados en la realización de un programa conocen, respetan y adhieren libremente a lo que plantea la Línea Editorial de Radio María Argentina, más allá que en alguna circunstancia expresen su opinión a título personal. Esto último las reconocemos como elaboraciones personales, espontáneas y hasta a veces informales que resultan constructoras de editorialidad, pero no son la editorialidad total que supone esta obra. También existe una "construcción comunitaria desde una lectura sapiencial de la realidad a partir de la fe que no se hace improvisadamente sino que supone un conocimiento crítico del análisis y la reflexión, del camino del trabajo común y de la experiencia institucional adquirida que se expresa como política de divulgación".

Pero lo más importante aquí es lo que llamamos la "editorialidad subyacente", que "transversaliza todos los contenidos de Radio María Argentina desde un lugar de identidad institucional, llevando el sello carismático propio". Este "editorialidad subyacente" es la que reconocen los oyentes de nuestra emisora que saben que distinguir desde donde y porque se ha dicho lo que se ha dicho en la señal de María. "Es el modo y el estilo propio que tiene Radio María Argentina de decir las cosas que son comunes, ya sea desde el sentir de la fe o del sentir de los valores humanos", sostiene claramente la "Línea Editorial" en su primer capítulo.

Y en esta "editorialidad subyacente" de nuestra querida Radio no podemos dejar de mencionar algo que surge de nuestra identidad más íntima, profunda y fundacional: el vínculo familiar que tenemos con la Iglesia Católica. El documento dice sobre este tema que "Radio María Argentina es una voz desde y en la Iglesia Católica; hacia y para la misma Iglesia y para el mundo más allá de las fronteras visibles de la Iglesia Católica. Sin embargo, Radio María anuncia la fe desde la explicitud de una manera y estilo, desde un sello singular y propio, desde una perspectiva en clave mariana y mariológica de la realidad eclesial y socio-cultural con un estilo esperanzador, testimonial, positivo, proactivo, constructivo, dialógico, comunitario, conciliador, abierto a la pluralidad, tolerante, superador de los discursos de cristiandad confrontativos,



La editorialidad de Radio María refleja el pensamiento cristiano actualizado.

apologéticos y defensivos generando un nuevo modo de cristianismo como un humanismo integral, evangelizador, profético y orante".

La "Línea Editorial" indica que Radio María y sus contenidos ayudan a sus oyentes a hacer una buena síntesis entre fe, vida y cultura a través del conocido método eclesial del "ver, juzgar y obrar" como "posibilidad de contemplación, discernimiento, anuncio, denuncia, exhortación y transformación surgidos de la propuesta siempre renovada del Evangelio como un aporte distintivo e inclusivo en la diversidad cultural asumiendo, cada vez más, un compromiso social e histórico para la construcción del bien común".

La llamamos "editorialidad subyacente" porque "yace" en lo profundo del mensaje radiomariano, "permeando y transversalizando todo el pensar, el decir y el actuar. Esta realidad supone un diálogo de formación entre la fe y la complejidad de la realidad eclesial y socio-cultural que se realiza desde el aporte de diversas miradas interdisciplinarias, con trabajo en equipo y con equipos de trabajos, que ayuden a elaborar un posicionamiento intelectual, ético y existencial, desde la fe en diálogo con los valores humanos que se expresan en la realidad actual".

Por último, es importante destacar que la editorialidad de Radio María Argentina es independiente, autónoma y libre, dado que "no depende de las imposiciones y los criterios del mercado". De esta forma se manifiestan "los signos de la Providencia paternal de Dios" que es quien sostiene esta obra.

En conclusión, la "editorialidad" de Radio María Argentina es una síntesis que refleja el pensamiento cristiano actualizado a los tiempos que vivimos, inserto en la realidad socio-cultural del pueblo argentino y con una clara intención de ayudar a la construcción de un país más fraterno, justo y solidario, en el marco del Bicentenario de la Patria. ■

Más info

Si lo desea, puede leer el documento completo "Línea Editorial de Radio María Argentina" en nuestro sitio www.radiomaria.org.ar

Los jóvenes nos permitieron vivir la JMJ a pleno



En los distintos días en que se realizó la cobertura, Radio María presentó a su audiencia las distintas alternativas del evento juvenil. Todo el resumen y más de lo que fue la JMJ quedó reflejado en el sitio web de la Oleada Joven.

"En Madrid, todo nos hablaba de la JMJ: los carteles, el logo de la jornada puesto en todo lugar y lo bien que nos hicieron sentir a los peregrinos. En los espacios verdes había montoneras de gente con banderas de su país. Cada peregrino era el resumen de lo que fue la JMJ: un encuentro multiétnico y cultural que demuestra que Dios está en todas partes, que los jóvenes tenemos ansias de nuestro Señor", dijo Milagros. Todo fue multitudinario. Casi un millón de personas de todo el planeta se unieron a este evento que contó con la presencia del Sucesor de Pedro, Benedicto XVI, que invitó a los jóvenes a seguir confiados y alegres a Cristo, con la compañía dulce de María. Al inaugurar la JMJ, el Cardenal Antonio Rouco Varela alentó a los peregrinos a testimoniar con valor a Cristo a ejemplo del Beato Juan Pablo II. "La santidad personal de Juan Pablo II brilla con un atractivo singular precisamente en este aspecto de la evangelización de los jóvenes contemporáneos", indicó el purpurado español.

Durante la semana que duró la JMJ se destacaron los distintos eventos culturales que se ofrecía a los peregrinos, cómo así también los espacios de oración, incluso de tipo mariano. Precisamente, hubo momentos para rezar junto a María, donde los jóvenes también cantaban y danzaban alegremente en torno a la imagen de la Madre. Asimismo, hubo espacio para un Via Crucis. Por otra parte, los participantes en la JMJ, organizados por grupos lingüísticos, tuvieron sesiones de catequesis con obispos



Nuestros radiomarianos junto a jóvenes de otros países, en España.

venidos de todo el mundo. Las sesiones se realizaron en iglesias, colegios, auditorios y polideportivos de Madrid.

En las jornadas finales hubo lugar para una gran Adoración Eucarística con la presencia del Santo Padre. El domingo, el Papa concelebró la Misa con millares de obispos y sacerdotes, y se dirigió a los jóvenes presentes para enviarles al mundo a testimoniar su fe, como hizo el Señor con sus Apóstoles. Fue el momento cúlmine de este evento, marcado por la emoción y la profunda fe. "Es indescriptible cómo personas que no hablamos el mismo idioma nos comunicamos en Cristo", señaló uno de los jóvenes presentes en la Misa de clausura. Todos coincidieron en asegurar que el ambiente entre los peregrinos fue "muy bueno". De hecho, contaban cómo chocaban las manos con jóvenes de otras nacionalidades al subir y bajar las escaleras del metro o cómo bendecían junto a otros peregrinos a la hora de la comida.

Entre los números que dejó esta JMJ de Madrid podemos decir que 30.000 voluntarios se desplegaron para ayudar a la organización, que 14.000 sacerdotes concelebraron en la Misa del Papa o que 2.000 jóvenes de países con pocos recursos participaron del evento, gracias

al Fondo de Solidaridad. Hubo 5.000 periodistas de todo el mundo acreditados, mientras que 4.000 jóvenes con algún tipo de discapacidad acudieron a la JMJ. Hubo 200 confesionarios en forma de vela de barco en la "Fiesta del Perdón", al tiempo que se presentaron 68 puestos en los que los jóvenes de todo el mundo pudieron conocer de primera mano las instituciones de la Iglesia Católica. ■

Encuentro con Cristo



Del 16 al 18 de agosto, los jóvenes radiomarianos también cubrieron, una vez más, el llamado "Encuentro con Cristo" que se realizó en la Catedral de Córdoba (ver foto). Cientos de jóvenes participaron de este hermoso encuentro de alabanza y oración.

Novedades y renovaciones en la programación

Cada sábado a la tarde se emite "Viejos son los trapos", un programa destinado a los adultos mayores. También retornan otros ciclos desde los estudios de Buenos Aires.

La programación de Radio María Argentina presenta algunas novedades en los últimos meses del año, con ciclos renovados y también con nuevas propuestas. La más importante es "Viejos son los trapos", un programa que va los sábados de 16,30 a 18,30 horas, donde "se revaloriza al adulto mayor, rescatando todo lo positivo que nuestro ancianos realizan. El programa busca mostrar cual es el arte, la expresión que tienen los adultos mayores, cuál es su relación con la vida", afirmó Verónica La Forgia, conductora de este espacio. En cada programa, la mesa está compuesta por la conductura y varios adultos mayores que se destacan en distintos rubros, como el deporte, el arte, la literatura o las ciencias, por ejemplo. Este nuevo espacio es realizado desde los estudios de Radio María en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

Otra de las novedades es el espacio que tiene la Fundación Manos Abiertas, los miércoles de 20,30 a 22 horas. En este programa se abordan cuestiones que tienen que ver con el voluntariado y el servicio al prójimo, dado que esta fundación tiene una amplia experiencia en la materia.

Entre los programas que se han renovado encontramos a "Conferencias Bíblicas", los lunes desde las 20,30 horas, donde se pueden escuchar a diferentes conferencistas especialistas en Sagrada Escritura explicar al común de la gente cuáles son los criterios a tener en cuenta para interpretar la Palabra de Dios. En el mismo horario, los jueves está "El Mundo está que arde", un ciclo donde fe y ecología se unen para cuidar el hogar que el Señor nos ha provisto. Mientras que los viernes, de 20,30 a 22 horas, es el momento de "Ciudad



Verónica La Forgia es quien conduce el nuevo programa para los adultos mayores.

Nueva", un programa realizado íntegramente por los integrantes de la revista homónima. "Ciudad Nueva" se propone desarrollar temas de actualidad desde una perspectiva que resalte la dignidad del hombre en todas sus dimensiones, centrando la espiritualidad bajo el carisma de la unidad. Por último, los viernes, de 22,30 a 24 horas, llega el turno de "Ecos Misioneros", un programa producido por las Obras Misionales Pontificias. Este ciclo tiene como objetivo animar la actividad misionera en Argentina y avivar el compromiso misionero de cada bautizado. "Compartimos la actividad misionera de laicos y consagrados en Argentina y en el mundo, enriqueciéndonos con la experiencia de Obras Misionales Pontificias en su labor misionera dentro de la Iglesia Universal", indicó Fabio Rosso, conductor de este espacio. ■

San Cayetano nos congregó en Buenos Aires



Como ya es habitual, Radio María estuvo presente en la fiesta de San Cayetano en el barrio de Liniers, en el oeste de la Capital Federal (ver foto). Allí, miles de fieles se acercan cada 7 de agosto y también los días previos a "saludar" al patrono del pan y el trabajo. Como ya es habitual, los difusores dieron el presente, haciendo que muchas personas conozcan la existencia de Radio María y su misión evangelizadora. "Nos encontramos con mucha gente sencilla que desde su fe ferviente y perseverante se acercaba con mucha devoción a visitar a San Cayetano. Nuestra tarea fue, además de animar el camino de estos hermanos promesantes a través de la oración y el diálogo con ellos, dar a conocer la presencia de Radio María en Capital Federal y el Gran Buenos Aires mediante la entrega de folletos. Participaron de este servicio cerca de 20 voluntarios que rotaron en turnos. Nos encontrábamos ubicados con una carpa frente el club Vélez Sarsfield, a 8 cuadras del Santuario",

manifestó Mariano Cáceres, referente de Difusión a nivel nacional. Junto a Mariano estuvo Marcelo Arce, quien realizó varias salidas en los programas "En Casa" y "Casa de Campo", del sábado y domingo por la mañana.

La fiesta fue total cuando el Arzobispo de Buenos Aires y Primado de la Argentina, Cardenal Jorge Bergoglio, se acercó hasta la carpa de los difusores y dejó su bendición para los presentes y para todo el pueblo radiomariano. Antes, el Cardenal Bergoglio había presidido la misa principal en el templo del barrio de Liniers. Entre todo el fin de semana se repartieron miles de folletos a los peregrinos que llegaron hasta el Santuario de San Cayetano con las frecuencias de Radio María en el Área Metropolitana de Buenos Aires.

En Octubre estaremos de Misión

Tal como ocurrió el año pasado en Cuyo y la Patagonia, esta vez la Misión se realizará en la Capital Federal y el Gran Buenos Aires. Asimismo, todos los oyentes radiomarianos tendrán la oportunidad de sumarse a esta movida misionera que nos impulsa a evangelizar.

El lema del Octubre Misionero de este año es "En Misión, hasta donde el Espíritu nos quiera llevar" y la región propuesta para desarrollar este emprendimiento es Capital Federal y el Gran Buenos Aires, donde se encuentra la mayor cantidad de población de nuestro país. "Haciendo memoria agradecida de los 15 años de camino de Radio María Argentina nos encontramos con una inmensa riqueza del amor de Dios por nosotros. Por ello es tiempo de volver al primer amor, al fuego del anuncio que quema por dentro hasta llegar a decir con San Pablo: ¡jay de mí si no anunciara el evangelio! Como punto de partida podríamos preguntarnos qué es una identidad misionera. Es verse a uno mismo como misionero, es aceptarse y quererse como tal. En definitiva, es asumir que la misión que Dios nos ha encomendado es un elemento central e



Los difusores dirán presente una vez más en la masiva peregrinación a Luján.

inseparable de nuestra identidad más profunda, a la que no podemos renunciar nunca", expresó el Director de la Radio, Padre Javier Soterias.

Esta Misión de Octubre se va a trabajar en cuatro niveles: internamente, en el ámbito donde está la sede de Radio María en la ciudad de Córdoba, en el Área Metropolitana de Buenos Aires y también con los oyentes y comunidades de todo el país. Es decir, "todos vamos a estar de misión". Es así como van a surgir diferentes propuestas y gestos concretos que nos permitirán vivir y transmitir el fuego misionero.

En Buenos Aires, Radio María participará durante todo el mes de Octubre de diferentes eventos eclesiales para llevar este espíritu misionero, difundiendo también la presencia de la señal mariana en todo el territorio porteño y bonaerense. Es así como la Radio se integrará a la Misa Arquidiocesana de los Niños que se realiza en Capital Federal. Luego llegará el turno de

la masiva Peregrinación Juvenil a Luján, que año tras año moviliza a más de un millón de personas. También habrá charlas y actividades en las cuatro Vicarías del Arzobispado de Buenos Aires, al tiempo que se transmitirán programas en vivo desde diferentes puntos de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires o desde el Conurbano.

Será una experiencia hermosa de encuentro con muchos hermanos que aún no conocen de la presencia de Radio María en Buenos Aires. Al mismo tiempo, todos los oyentes del interior del país tendrán la oportunidad de ser parte de esta Misión de Octubre. "Si como misionero logro que el poder de Jesús Resucitado ayude a una sola persona a vivir mejor, eso ya justifica la entrega de mi vida. Los creyentes hemos experimentado el encuentro vivo con el Señor y queremos compartir todos los días con los demás esa alegría incomparable", finalizó diciendo el Padre Soterias. ■

Nuevo encuentro de sacerdotes marianos

El 29 y 30 de Agosto, Radio María Argentina convocó a todos los sacerdotes asociados, simpatizantes y familiarizados con la Obra (ver foto). 25 sacerdotes de todo el país dijeron presente en el segundo encuentro de círculos con el espíritu radiomariano.

El encuentro se llevó a cabo en una casa de retiros de la ciudad de Córdoba. Los temas tratados tuvieron que ver con el anuncio y la conversión principalmente, al tiempo que se dedicó una jornada completa a revisar desde lo pastoral toda la programación radiomariana. Para aunar miradas y criterios, previamente se había hecho una encuesta a las comunidades de donde provinieron los diferentes sacerdotes para conocer que opinan las bases sobre el servicio evangelizador de la emisora. Por supuesto que también hubo momentos de oración y de compartir fraterno.

Este encuentro fue la antesala ideal para el Sexto Encuentro Nacional de Sacerdotes que se llevará a cabo entre el 6 y 8 de setiembre en la localidad cordobesa de Villa Cura Brochero. Como es habitual, Radio María Argentina estará presente en este evento realizando la cobertura para toda su audiencia. Las Catequis de las mañanas serán realizadas por el Padre Javier Soterias desde Cura Brochero, en el marco de este hermoso encuentro sacerdotal.



La trampa de la comparación

El tema gira en torno la necesidad que tenemos todos de recibir la aprobación de las personas. Generalmente, cuando nos comparamos, estamos compitiendo por elogios con el otro.

Según la reflexión de Gabriela Lasanta, conductora del programa "Entre nosotros": "las comparaciones vienen del lado de los miedos. ¿Con quién hay que competir cuando nos encontramos con una mirada que nos dice 'eres precioso, digno de honra'? ¿con quién hay que competir cuando el mismísimo Dios nos ha consagrado como suyos? Nuestro objetivo es encontrarnos con esa valoración positiva de Dios y poner en la balanza todo lo que estamos haciendo por alcanzar el prestigio y la valoración de los demás, que nos produce stress y tensión cuando tenemos gratuitamente el amor y la valoración de Dios para cautivar nuestra mirada. Hay comparaciones necesarias, incluso saludables, si es que estamos entrenados en el espíritu crítico, pero la mayoría de las veces son trampas en las que caemos casi sin darnos cuenta y nos dejamos huellas muy profundas", comenzó diciendo la conductora del programa matinal. "Hay comparaciones que se activan en nosotros mismos con nosotros mismos, otras veces se activan de nosotros con otros y, otras, de otros entre sí. En estas comparaciones solemos enaltecer, idealizar un polo y menospreciar, tener una mirada bastante parcial, con el otro polo. Las comparaciones tienen que ver con esta competitividad que llevamos por dentro, insuflado por una sociedad, una cultura, que está alimentando esta parte competitiva de nuestra alma. Las comparaciones son trampas que tienen mucho que ver con nuestra estima, nuestra seguridad que, en la mayoría de las veces, hacen más triste la vida ¿Por qué nos comparamos? ¿qué hay detrás de una comparación? Todos tenemos necesidad de aprobación ajena. Tenemos primero

que darnos cuenta de eso, luego ver qué vamos a hacer con ella. Generalmente cuando comparamos estamos compitiendo por elogios con el otro: logros, virtu-

"pagamos altos costos por competir con el otro, como stress, ansiedad, miedos o tensiones. Y no quedan fuera de esto los intelectuales. A veces tienen una

La competencia es el motor del crecimiento. Es muy difícil combatir esta premisa porque está tan instalada en nosotros que nos sale espontáneamente.



Es natural que nos comparemos con otros en distintos órdenes de la vida.

des que traen como resultado admiración, elogio, cariño de los demás. Los niños se comparan con sus hermanos porque compiten por el afecto de sus padres. Los adultos nos comparamos entre nosotros también porque competimos por el éxito, la fama, por elogios. A veces estamos sacrificando placeres de la vida por estar preocupados por lo que los demás piensan de nosotros, por cuidar la imagen que damos. A veces torturamos a nuestros hijos para que aparezcan ante los otros dando determinada imagen, para que los admiren. Nos interesa demasiado la opinión de los demás. En estas circunstancias, la mirada del otro constituye nuestro infierno", expresó Gabriela.

Enamorarse de la realidad

Lasanta continuó diciendo que

asombrosa facilidad de palabras y dicen con diez lo que podrían decir con dos. Sienten que 'cuanto más oscuro y rebuscado, mejor'. Entregan lo que son, su integralidad, solo por la mirada de los demás. Otras veces lo que impulsa las comparaciones es una discutible intención pedagógica por parte de los adultos: comparan con la secreta intención de que con eso van a estimular la motivación para crecer, para ser mejores, apuntando justamente al corazón de esta vulnerabilidad de merecer elogios o afectos, merecer valoración de los demás". En ese sentido, concluyó con estas palabras sobre el tema: "se trata no de sacar lo mejor de cada uno, sino de ser mejor que el otro. Según la mentalidad capitalista se crece en la medida en que hay competencia.

Por eso, es importante que reflexionemos si el estímulo de nuestro desarrollo como persona es realmente la comparación y la competencia o el contacto profundo con lo que somos, con quienes somos. Tal vez debamos preguntarnos cuál es la raíz de estas actitudes comparativas, a qué le tenemos miedo. Quizá el problema es la falta de autoestima, el orgullo o la envidia. Tal vez hemos sido comparados con otros en la niñez, en forma negativa o positiva. Si hemos sido galardonados como 'los mejores', la huella que queda molesta. Comparados en forma negativa, se nos baja la autoestima. Seamos también enamorados de la realidad, de lo que somos. Porque Dios nos ama a través de la realidad, lo que está aconteciendo en este momento". ■



Nos escribe:

Bibiana Molea - Los Toldos (Buenos Aires)

Hace trece años que nos casamos con Daniel. Tenemos dos hijos, Cinthya y Andrés, de 12 y 4 años. Cuando nos enteramos de la noticia del primer embarazo fue espontáneo de mi parte, decirle a María: "la criatura que llevo en mi seno, es tuya, ¡cuídala!". La Madre me tomó la palabra al dedillo, como ella acostumbra. Cinthya nació sanísima, haciéndonos crecer día a día. Luego, comenzamos a pensar en un hermanito para Cinthya, pero este sueño no se concretaba. Recién después de cuatro años de buscarlo, ya cuando la obsesión no era parte de la historia, por un test de embarazo, muy incrédulos ya, recibimos la dulce noticia. Pensamos en posibles nombres, apostamos al sexo, vivimos en familia de modo especial el embarazo. El mismo transcurrió con total normalidad. Llegó el día del nacimiento. Mi esposo estaba con la filmadora, todo preparado pero, en sala de parto detectaron que el bebé bajaba sus latidos. La doctora dijo que iba a cesárea de urgencia. En ese momento, se terminó la filmación, la risa, las bromas y rezamos, Daniel, en su soledad, yo, en el quirófano. Rezamos a Mamá María. Fue tan rápida la cesárea que

'Ellos son hijos de María'

Bibiana y Daniel conforman una familia que crece al amparo de la fe. Ante el nacimiento de su segundo hijo, en una situación de salud complicada, confiaron en la voluntad de Dios a través de la protección de Mamá María.

sentí el corte. Experiencia fea, pero había que aguantar, porque Andrés, mi bebé, debía vivir. Daniel esperaba. El tiempo parecía eterno. Al ver al doctor con nuestro bebé dirigirse a neonatología, preguntó sobre la salud del pequeño, a la que el profesional respondió que había que esperar la evolución ya que el pronóstico era reservado. Yo, en la habitación, preguntaba por Andrés y mi esposo trataba de darme noticias tranquilizadoras y optimistas. La afluencia de amigos y familiares fue haciendo que el momento se hiciera más llevadero, ya que sentir el afecto nos reconfortaba. Pasaron dos días y al fin pude conocer a Andrés, quién entre cables y sondas comenzó a mamar con desesperación. Bello e inolvidable momento. Recuerdo que en la penumbra divisé en un rincón la imagen de María del Rosario de San Nicolás y me dije: "Ella está acá, cuidará de los pequeños, cuidará de nuestro hijo". Ver a María dentro de la sala de neonatología fue una bocanada de esperanza, una caricia que me tranquilizó. Las horas fueron pasando, mi hijo mejoró día a día. A poco más de un año de nacido, visitas a neurólogos para ver posibles secuelas. Seguía la incertidumbre que fue la sombra que nos acompañó por bastante tiempo, ya que los médicos no informaban demasiado. Además, cada estudio a realizar era un nuevo desafío, un ver si había o no secuelas. Andrés comenzó a desarrollarse con normalidad y hoy todo está bien. Ya tiene cuatro años, va al jardín, le encanta jugar, cantar, bailar y cuando lo llevamos a clase, él nos despide haciéndonos la señal de la cruz en la frente, dándonos la bendición. Como familia, sentimos muy cercana la providente compañía de Dios en cada etapa, es tan clara la huella del Padre junto a nosotros. Cuando hacemos memoria del camino recorrido, con Daniel, pensamos que El Padre y Mamá María nunca, nunca, nunca nos dejaron solos. ■

Para enviarnos tu testimonio podés escribir un email a grafica@radiomaria.org.ar o por correo a: Testimonio Boletín, Casilla de Correo 181, Código Postal 5000, Ciudad de Córdoba.

Radio María solo se sostiene económicamente con las libres donaciones de sus oyentes



Podés colaborar económicamente adoptando alguna de las siguientes modalidades:

TARJETA DE CRÉDITO

Precisamos tus datos personales y el número de la tarjeta. Podés hacer tu aporte con las siguientes tarjetas:



- Mastercard
- Kadicard
- Cordobesa
- Favacard
- Mira
- Cliper

PAGO FACIL

Las Boletas de Donación que llegarán a tu domicilio incluyen un código de barras que permite hacer el depósito de la colaboración económica en los lugares habilitados por Pago Fácil en todo el país.

BOLETA DE DONACION

Precisamos tus datos personales. Recibirás una Boleta de Donación que po-

drás abonar en: Banco Macro, Banco Nación o Correo Argentino.



PAGOMISCUENTAS.COM

LINKPAGOS.COM.AR

Para utilizar estos sistemas electrónicos de pagos es necesario visitar los sitios web www.pagomiscuentas.com o www.linkpagos.com.ar y ser usuario de la Red Banelco o la Red Link, respectivamente.

En todos los casos, tu donación se puede concretar llamando al 0810 - 777 - 7777 o ingresando a www.radiomaria.org.ar



Llamados a vivir como hijos

"Porque la ley del Espíritu que da la vida en Cristo Jesús te liberó de la ley del pecado y de la muerte, pues no recibiste un espíritu de esclavos para recaer en el temor. Antes bien, recibiste un espíritu de hijo adoptivo que te hace exclamar: ¡Abbá, Padre!" Romanos 8, 2-15



Padre Javier Soterias

Director de Radio María Argentina

El ser hijo de Dios nos lleva a participar de la familia divina con el don de la santidad, don que nos acerca al dolor y a la alegría de los hermanos desde un lugar de señorío, y nos invita a llorar con los que lloran y a reír con los que ríen. Dios ha enviado a nuestros corazones el Espíritu de su Hijo y es la experiencia interior la que nos permite tomar conciencia de su presencia, ser puente entre los hombres y Dios, hablándoles a ellos de la realeza de Dios y hablándole a Dios de la realidad dolorosa, esperanzada, alegre y de lucha en que viven los hermanos con los que compartimos la vida todos los días.

La gracia bautismal es la que nos permite ser sacerdotes, profetas y con el señorío o realeza de Jesús nos dejamos conducir por la gracia y el don del Espíritu Santo. Aquí está nuestra dignidad. No somos solos imagen, sino que somos hijos de Dios y esto es una invitación a vivir nuestra filiación a ser cada vez más conscientes que somos hijos adoptivos en la gran familia de Dios. Esta es una invitación a transformar éste don objetivo en una realidad subjetiva determinante para nuestra manera de pensar, de actuar y de ser.

El Espíritu Santo que recibimos está en plena comunión con el Hijo y viene en nuestra ayuda para mostrarnos el camino al Padre, por su intermedio la orfandad en la que nos encontrábamos ha sido transformada en filiación, nos reconcilia con la imagen de Dios Padre que necesita ser reconsiderada y resignificada para que seamos capaces de vivir como el Señor quiere que vivamos, reconociendo nuestra filiación divina, nuestro señorío de hijos.

Cuando oramos o contemplamos un misterio de la vida de Cristo actualizamos en la memoria ese recuerdo de aquello que ocurrió hace dos mil años, lo traemos al aquí y al ahora de nuestro corazón que, se detiene, a reflexionar sobre este don maravilloso de Dios, que se ha querido quedar para hacerse uno con nosotros. Esto es obra del Espíritu, es trabajo del Espíritu, que nos regala la presencia de Jesús. Es el mismo Espíritu que llevó a Jesús al desierto, el mismo que lo condujo hacia el Bautismo y se manifestó en ese momento. Es el que guió a Jesús hacia la sinagoga de Jerusalén para dar testimonio de su Padre. Pablo, nos enseña, que no puede haber auténtica oración sin la presencia del Espíritu en nosotros, el Espíritu viene en nuestra ayuda, en ayuda de nuestra flaqueza, intercede por nosotros con gemidos inefables, escruta los corazones y conoce cual es nues-

tra íntima aspiración, entonces, intercede ante Dios en nuestro favor. Quien dice que Jesús es el Señor no lo puede decir, dice el Apóstol, si el Espíritu no lo habita interiormente. Si el alma del cristiano es la oración, el alma de la oración es el Espíritu. El alma de nuestra alma es el Espíritu Santo. La parte más secreta de nuestro ser, la que se eleva incesantemente hacia Dios. Pero ¿que nos toca a nosotros desde el ejercicio responsable de la libertad frente a esta presencia de gracia recibida del cielo por don del Espíritu Santo? Nos toca estar atentos a su paso, esto supone aceptar y conservar el vínculo con el Espíritu Santo. Si permitimos que el Espíritu nos habite hondamente el alma, nuestra vida se renueva, se transforma, cambia, respira profundo, encuentra espacio, descubre sentido, soporta la carga, lleva con alegría y paciencia las dificultades. Cuando nos dejamos conducir, guiar e inspirar por la Gracia y el don del Espíritu, María viene a acompañarnos en el camino. Ella es dócil, está atenta a la voz del Espíritu Santo y nos invita, a través de la oración, del discernimiento y del servicio en la caridad, a dejarnos conducir y guiar por este Espíritu que es alma del alma.

El Espíritu está siempre despierto en nosotros, suple nuestras carencias, ofrece al Padre nuestra oración, y junto a ella nuestra aspiración más honda, cuando logramos una comunión vital con Él, esto acontece con mayor claridad y somos conscientes de su operar en nosotros. Te invito a que te dejes conducir, guiar, que te puedas soltar, que puedas interpretar y poner en práctica lo que el Espíritu suscita en tu corazón, particularmente en la oración y en la caridad. ■

RADIO MARIA

Publicación Bimensual para Colaboradores de la Obra
Esta edición tuvo un tirada de 30.000 ejemplares.

Colaboraron en este Número:

Diseño: Silvina Papalini.

Notas: Nanci Gioffredo, Cristina Salvatierra, Milagros Rodón y Nestor Rocchiccioli.

Fotografía: Javier Zabala.